

MINISTRO DEL INTERIOR PRESENTA DROGA INCAUTADA EN ÚLTIMOS DÍAS

Lucha sin tregua contra narcos

► En lo que va del año, Policía decomisó 4.5 toneladas de estupefacientes

En lo que va del año, la Dirección Antidrogas (Dirandro) de la Policía se incautó de cerca de cuatro toneladas y media de drogas, informó el jefe de la citada unidad, general Eduardo Montero, quien manifestó que se realizan las investigaciones del caso para determinar si los lotes estaban destinados al cartel mexicano de Tijuana.

El ministro del Interior, Félix Murazco Carrillo —en compañía de Montero—, presentó ayer ante la prensa los 940 kilogramos de droga de alta calidad incautada en diversas operaciones de la Dirandro durante los últimos seis días en el Callao, distrito de Ventanilla, y en Sullana, Piura.

Montero explicó que la droga decomisada en el Callao se encontró en el interior de un camión frigorífico. En esa acción, la Policía Nacional detuvo a dos personas.

Operativo

El primer operativo, con presencia de representantes de la Fiscalía de Tráfico lícito de Drogas de Callao e Ica, se intervino el inmueble ubicado en la manzana 5, lote 30, tercer sector, pasaje José Morales de la urbanización Antonia Moreno Cáceres, ubicada en Ventanilla, Callao.

En el lugar se halló 243 paquetes con cinta adhesiva color beis, que al ser sometidos a las pruebas respectivas dieron positivo para alcaloide de cocaína, con un peso bruto aproximado de 518.7 kilogramos.

La Policía intervino a Pedro Moscol Farfán y Norberto Gárate Rojas, quienes custodiaban el inmueble. Asimismo, se decomisaron un camión, un tractor y un vehículo. Las fuerzas del orden encontraron también un compartimento de material noble en la parte posterior de la casa, colindante con el cerro, habilitado con el fin de almacenar mayor cantidad de droga de los valles de los ríos Apurímac y Ene.

El personal policial intervino también otro inmueble en la avenida Cusco, manzana K, lote 10, en el asentamiento humano Mi Perú, donde confiscó un camión y un automóvil.

Intercepción

Por otro lado, tras diversas investigaciones, la Policía determinó que una



• La droga alcanzaría un valor de 150 millones de dólares en Asia.

banda de narcotraficantes trasladaba droga desde Puerto Pizana y La Pólvora, provincia de Tocache, Región San Martín, en la zona del Alto Huallaga, hacia la ciudad de Piura.

Entonces, se interceptó un camión

en el kilómetro 1,050 de la carretera Panamericana Norte, distrito de Marcavilca, provincia de Sullana, Piura.

Al ser sometido a las pruebas de campo, el cargamento dio positivo para alcaloide de cocaína, con un peso

aproximado de 420.98 kilogramos, por lo que se intervino a Santos Cruz Morillo, chofer del vehículo, a quien se le incautó, además, un teléfono celular.

Con estas intervenciones, explicó el Ministerio del Interior, se neutralizaron

D datos

- Para el periodo 2005-2006, el Gobierno de Estados Unidos redujo de 115.3 millones a 97 millones de dólares (17 por ciento) la ayuda que brinda al Perú en la lucha antidrogas, lo que motivó la protesta formal de la Comunidad Andina.
- Estados Unidos aún no reanuda los vuelos de interdicción de las aeronaves que transportan droga en la Selva, desde abril de 2001, en que un avión militar peruano, con apoyo estadounidense, derribó por error una avioneta con militares estadounidenses.
- De acuerdo con las cifras oficiales, cerca de 51 toneladas de coca van al narcotráfico; ocho mil 800 toneladas se consumen de manera tradicional y 200 toneladas se utilizan en la industria de mates, caramelos o afines.

"Policía realiza sus mejores esfuerzos"

El ministro del Interior, Félix Murazco Carrillo, afirmó que el Perú continúa firme en su decidida lucha contra el narcotráfico, y una muestra de ello es la incautación de más de 940 kilogramos de clorhidrato de cocaína durante los últimos días.

El funcionario formuló este comentario al referirse a la preocupación de Estados Unidos respecto a la situación del narcotráfico en el país, informaron algunos despachos cablegráficos. "Este operativo es la mejor respuesta a esa inquietud. La Policía realiza sus mejores esfuerzos para garantizar un trabajo efectivo en la lucha antidrogas."

El titular del Interior expresó su confianza en que "el trabajo

profesional y efectivo de la Policía Antidrogas nos permita asegurar un buen camino en este tema".

Despachos cablegráficos informaron que el Departamento de Estado del Gobierno estadounidense expresó su preocupación por la situación de los cocales y el narcotráfico en el Perú.

Reconoce, no obstante, "avances importantes" en la lucha antidrogas, principalmente en el dismantelamiento de grupos de narcotraficantes y destrucción de centros de procesamiento en los valles del Huallaga, Monzón y Ene.

Estados Unidos califica, asimismo, de positivo que el Congreso apruebe una nueva ley de control de insumos químicos usados en el procesamiento de cocaína.

dos importantes cargamentos de droga cuyo valor en el mercado de Estados Unidos sería de 26 millones de dólares, mientras que en Europa llegaría a los 70 millones de dólares, y en Asia alcanzaría los 150 millones de dólares.

Crece consumo de cocaína en la Selva

El consumo de clorhidrato de cocaína en la Selva creció en los últimos años, informó el gerente del Programa de Prevención y Rehabilitación de la Comisión Nacional para el Desarrollo y Vida sin Drogas (Devida), José Peña Vega.

El especialista sostuvo que en 1998 el 1.8 por ciento de la población consumió esta sustancia, pero el últi-

mo estudio efectuado en 2002 demuestra que este índice se elevó a 3.2 por ciento.

En declaraciones a la agencia Andina, explicó que este aumento responde al bajo precio de la droga y a las facilidades que existen en esa zona del país para conseguirla.

A esta situación, reveló, se suma

la reducción del uso de la pasta básica de cocaína (PBC), que en 1998 representaba el 8.7 por ciento, a diferencia de 2002, que arrojó un índice de 3.2 por ciento.

"En 1998 había 27 mil adictos a la PBC, y en 2002 se calculó que eran 15 mil, lo que demuestra que buscaron otras sustancias."

Adicción

En cuanto a la adicción al clorhidrato de cocaína, Peña Vega dijo que en 1998 existían alrededor de cuatro mil 500 consumidores de esa sustancia, y después de cuatro años se detectaron 23 mil.

Comentó que estos resultados dejan de lado el mito de que en las

zonas de producción de drogas estas no son consumidas, lo que convierte a la Selva, después de Lima, en el lugar con mayor registro de drogadicción.

El estudio comprendió una muestra representativa de mil 200 hogares en el ámbito regional, en un rango de 17 y 25 años de edad.

MIM
PRES
IN
O